

Pâques en douze réponses

1/ Quand a lieu la fête de Pâques ?

Le Concile de Nicée en 325 décide ceci : « Pâques est le dimanche qui suit le 14^e jour de la Lune qui atteint cet âge le 21 mars ou immédiatement après. »

2/ Des cierges pascaux.

Les producteurs de cierges parlent de cierges pascaux.

3/ Les cloches se taisent en attendant le soir de Pâques. Ces 4 affirmations sont inexactes.

- (Faux) À Rome, on explique aux enfants que les cloches sont parties à Jérusalem.
- (Faux) À Jérusalem, ce sont les muezzins qui, dans un esprit interreligieux, montent dans les clochers pour appeler les chrétiens à la prière.
- (Faux, il s'agit, d'après les archéologues, de l'époque où furent fondues les premières cloches) En Chine, les cloches sont interdites depuis 2260 av. J.-C.
- (Faux – uniquement en Alsace) En France, les enfants de chœur remplacent les cloches en tournoyant leurs crécelles.

4/ Dans l'évangile de Jean, à qui Jésus répond ceci : "Ne me touche pas !" ?

Dans l'Évangile de Jean (Jn 20,17) Jésus ressuscité s'adresse ainsi à Marie-Madeleine. La traduction est incertaine (**Noli me tangere**) : "Ne me touche pas" ou "Ne me retient pas" ?

5/ Pâque vient de l'expression hébraïque : "passer par au-dessus".

Il y a dans le verbe hébreu l'idée que Dieu passe par au-dessus (protège) ceux qui ont mis du sang d'agneau sur la porte de leur maison (Exode 12, 13). Avec le temps, Pessah devient, pour les juifs, la fête du passage de la mer rouge, du passage de l'esclavage à la liberté. Et pour les chrétiens du passage de la mort à la vie.

6/ La fleur de Pâques est le lys.

Le lys est connu pour être un symbole de Pâques et de l'arrivée du printemps ; symbole de pureté et de sainteté. Une légende raconte que quand Jésus passait quelque part, toutes les plantes et les animaux de la terre baissaient la tête devant lui en guise de respect. Tous sauf le lys. Il était beaucoup trop beau et trop orgueilleux. Quand il vit Jésus sur la croix, le lys courba la tête pour la première fois, et on dit que depuis ce jour, le lys continue à courber la tête en guise de respect.

7/ Le soldat qui frappa Jésus d'un coup de lance ne dit rien.

8/ Pourquoi certaines œuvres représentent Jésus ressuscité avec une bêche, une pelle ou une houe ?

- Parce que Marie-Madeleine le prend pour le gardien du jardin. (Jean 20, 15)

Albrecht Dürer (vers 1509 – 1511 - gravure sur bois – Louvre)



9/ Pâques s'écrit au pluriel chez les chrétiens depuis le XVI^e siècle.

Il s'agissait de distinguer la fête juive de la fête chrétienne qui marque à la fois la passion, la crucifixion et la résurrection de Jésus.

10/ Dans l'évangile de Luc, deux hommes annoncent la résurrection aux femmes :

11/ L'œuf est le symbole de la vie dans de nombreuses cultures depuis la nuit des temps. Ces 4 affirmations sont exactes.

- (Vrai) Pour les juifs, l'œuf est le symbole de la vie mais aussi de la mort.
- (Vrai) C'est l'interdiction faite par l'Église, jusqu'au XVII^e siècle, de consommer des œufs pendant le Carême qui donne naissance à la tradition des œufs de Pâques.
- (Vrai) C'est le roi Louis XIV qui fait de l'œuf décoré de Pâques une institution.
- (Vrai) Dans l'antiquité gauloise, les druides teignaient les œufs en rouge en l'honneur du soleil.

12/ Les disciples d'Emmaüs (Lc 24, 13-35) s'appellent Cléophas et :

Les disciples sont deux et on ne connaît pas le nom du compagnon de Cléophas.